
经市委组织部研究，决定将陈赛花等“宁波市十
大强基先锋”和柳国飞等 100 名“宁波市担当作为好支
书”拟表彰对象予以公示，征求广大党员、干部、群
众的意见。在公示期限内，任何单位和个人均可通过

电话、信函、电子邮件等方式，反映公示对象存在的
问题。以单位名义反映问题的应加盖公章，以个人名
义反映问题的应署实名，并提供联系电话。

公示时间：2021 年 10 月 20 日到 10 月 25 日

联系处室：中共宁波市委组织部组织处
联系电话：0574-89182878

0574-89185497 （传真）
通信地址：宁波市鄞州区宁穿路 2001 号市行政中

心 1 号楼，邮政编码 315000
电子邮箱：nbzzbzzc@163.com

中共宁波市委组织部
2021年10月20日

关于“宁波市十大强基先锋”和“宁波市担当作为好支书”拟表彰对象的公示
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陈赛花（女）

邬明忠

宁波市海曙区白云街道安丰社区党委书
记、居委会主任

宁波市江北区洪塘街道鞍山村党总支书
记、村委会主任

“宁波市十大强基先锋”拟表彰对象
张咏梅（女）

朱红明（女）

傅平均

镇海中学党委书记

宁波市北仑区新碶街道大港社区党委书记

宁波市奉化区萧王庙街道滕头村党委书
记、村委会主任

叶辽宁

茅忠群

邬宁崖（女）

舜宇集团有限公司党委书记

宁波方太厨具有限公司党委书记

宁海县跃龙街道兴圃社区党委书记、居委
会主任

葛聪敏

阮列敏（女）

象山县涂茨镇旭拱岙村党支部书记、村委
会主任

宁波市第一医院党委书记

“宁波市担当作为好支书”拟表彰对象（共100名）

柳国飞

张 云

周碧宜

李行伟

王小菲

李缇虹

回 娜

王海滨

林继军

穆世勇

余国平

李 丽

吕 琴

唐新球

杨 勇

沈 刚

李飞雄

孙 薇

黄锡甫

葛明浩

李 军

姚 云

贝伟良

丁慈英

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

宁波市海曙区集士港镇深溪村党总支书
记、村委会主任

宁波市海曙区洞桥镇张家垫村党总支书
记、村委会主任

宁波市海曙区石碶街道雅渡村党总支书
记、村委会主任

宁波市海曙区章水镇李家坑村党支部书
记、村委会主任

宁波市海曙区高桥镇高桥社区党总支书
记、居委会主任

宁波市海曙区江厦街道天封社区党委书
记、居委会主任

宁波站区域综合党委书记

宁波市海曙区疾病预防控制中心党支部
书记、主任

宁波市江北区甬江街道河西村党支部书
记、村委会主任

宁波市江北区庄桥街道童家村党支部书
记、村委会主任

宁波市江北区洪塘街道下沈村党支部书
记、村委会主任

宁波市江北区甬江街道湾头社区党委书
记、居委会主任

宁波市江北区洪塘街道望江社区党支部
书记

浙江广宜人力资源集团有限公司党支部
书记

宁波市镇海区九龙湖镇九龙湖村党委书
记、村委会主任

宁波市镇海区澥浦镇庙戴村党总支书
记、村委会主任

宁波市镇海区庄市街道万市徐村党委书
记、村委会主任

宁波市镇海区招宝山街道总浦桥社区党
委书记、居委会主任

宁波德泰化学有限公司党支部书记

宁波市镇海区人民医院副院长，骆驼街道
社区卫生服务中心党支部书记、主任

宁波市北仑区新碶街道备碶村党总支书
记、村委会主任

宁波市北仑区小港街道衙前村党支部书
记、村委会主任

宁波市北仑区白峰街道小门村党总支书
记、村委会主任

宁波市北仑区霞浦街道物流社区党委书
记、物流工业社区党群服务中心主任

陆琪燕

屈 斌
邬磊磊

江 腾

陈满标

陈八君

张成龙

朱 挺

张信娥

王 凌

朱雪芳
王功博
周妙亚

陈四海

董国波

沈小军

王建国

谢亚宏

宋小赞
詹政洁

吕龙飞
应春龙

马渭锋

洪 湖

唐建新

韩静安

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

宁波市北仑区大碶街道横杨社区党委书
记、居委会主任
宁波敏实集团党委书记
宁波市北仑职业高级中学党委书记、校
长

宁波市北仑区人民医院医疗健康服务集
团党委委员、大碶街道社区卫生服务中
心党支部书记

宁波市鄞州区东吴镇三塘村党总支书
记、村委会主任

宁波市鄞州区姜山镇东光村党支部书
记、村委会主任

宁波市鄞州区云龙镇冠英村党总支书
记、村委会主任

宁波市鄞州区横溪镇金峨村党支部书
记、村委会主任

宁波市鄞州区中河街道中河楼宇社区综
合党支部书记

宁波市鄞州区百丈街道演武社区党委书
记、居委会主任
奥克斯集团总裁办党支部书记
宁波市鄞州区集盒青春文创党支部书记
宁波市鄞州区塘溪镇中心小学党支部书
记、副校长

宁波市奉化区西坞街道雷山村党支部书
记、村委会主任

宁波市奉化区莼湖街道章胡村党支部书
记、村委会主任

宁波市奉化区裘村镇甲岙村党总支书
记、村委会主任

宁波市奉化区大堰镇箭岭村党总支书
记、村委会主任

宁波市奉化区岳林街道金钟社区党总支
书记、居委会主任
宁波市奉化区尚田乡创联盟党支部书记
宁波市奉化区人民检察院机关第四党支
部书记、第二检察部主任
宁波市奉化龙津实验学校党支部书记
余姚市三七市镇幸福村党委书记、村委
会主任

余姚市泗门镇相公潭村党总支书记、村
委会主任

余姚市大隐镇云旱村党总支书记、村委
会主任

余姚市四明山镇棠溪村党支部书记、村
委会主任

余姚市阳明街道新城市社区党委书记、
居委会主任

王学泽

何水英

吕建森

赵红庆

王文学

沈建江

孙志千

龚建立

陆雪峰

刘坚钢

陈国磊

邵佳洪
孙群燕

杨武君

金文杰

舒迎春

陈刚满

李伟东

泮玉娣

罗 沛

翁责茗

白源延

陈宝国

张国登

俞开方

朱国艇

（女）

（女）

（女）

宁波江丰电子材料股份有限公司党委书
记

余姚市殡仪馆党支部书记、主任

余姚市人民医院重症医学党支部书记、
重症医学科副主任

余姚中学党委书记、校长

慈溪市逍林镇福合院村党委书记、村委
会主任

慈溪市龙山镇王家路村党总支书记、村
委会主任

慈溪市崇寿镇相公殿村党委书记、村委
会主任

慈溪市匡堰镇倡隆村党委书记、村委会
主任

慈溪市宗汉街道桃园江社区党总支书
记、居委会主任

宁波耀华电气科技有限责任公司党支部
书记

慈溪长三角市场群投资有限公司慈溪农
贸城分公司党支部书记、总经理

慈溪技师学院党总支书记、院长
慈溪市妇幼保健院党委书记

宁海县黄坛镇弘杨村党总支书记、村委
会主任

宁海县强蛟镇上蒲村党支部书记、村委
会主任

宁海县西店镇岭口村党总支书记、村委
会主任

宁海县一市镇前岙村党支部书记、村委
会主任

宁海县梅林街道花园社区党总支书记、
居委会主任

宁海县跃龙街道园丁社区党委书记、居
委会主任

宁海县前童镇民宿产业党建联盟党支部
书记

宁海县第一医院医疗健康集团党委书记

象山县贤庠镇碶头陈村党支部书记、村
委会主任

象山县茅洋乡茅洋村党支部书记、村委
会主任

象山县丹西街道上街头村党支部书记、
村委会主任

象山县墙头镇凤泉村党支部书记、村委
会主任

象山县丹东街道金秋社区党委书记、居
委会主任

许定辉

吴素芬

蒋杰峰

刘兆平

项剑惠

郭红波

陈耀辉

章少华

叶海玲

任 峰

叶 阳

徐 姹

陈远栋

方 兴

杨振伟

邓永利

刘雪兰

常淑华

孙纪权

张延年

孙少文

周 文

周慧君

施丽君

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

（女）

浙江之鹰律师事务所党支部书记

象山县培智学校党支部书记、校长

象山县中医医院医疗健康集团党委书记

中国科学院宁波材料技术与工程研究所
动力锂电党支部书记、实验室主任

宁波市公安局刑侦支队党委副书记，扫
黑除恶支队党支部书记、支队长

宁波市人民检察院第八检察部（公益损
害与诉讼违法举报中心）党支部书记、主
任，三级高级检察官

宁波市河道管理中心第一党支部书记、
办公室主任

宁波市劳动保障监察支队党支部书记、
支队长

宁波城市职业技术学院商学院党总支书
记

宁波大学体育学院竞赛训练中心党支部
书记，宁波大学体育学院党委委员、副院
长

宁波财经学院象山影视学院教工第一党
支部书记，宁波财经学院象山影视学院
党委书记、副院长（主持工作）

宁波市效实中学东部第五党支部书记

宁波文化广场投资发展有限公司党总支
书记、董事长

宁波和丰创意广场投资经营有限公司党
支部书记、总经理

宁波市轨道交通集团有限公司运营分公
司调度中心党支部专职书记

浙江大唐乌沙山发电有限责任公司质量
验收部党支部书记、主任

宁波市医疗中心李惠利医院急诊一支部
书记，急诊科兴宁院区主任

宁波市中医院临床六支部书记、妇科副
主任

宁波杭州湾新区庵东镇富北村党总支书
记、村委会主任

浙江易通特种基础工程股份有限公司党
支部书记

万华化学（宁波）有限公司党委书记

宁波国家高新区聚贤街道聚贤社区党委
书记、居委会主任

思进智能成形装备股份有限公司党支部
书记

宁波东钱湖旅游度假区清泉社区党支部
书记、居委会主任

张 弓

清早醒来，发
现网上有人转发
了 一 条 评 论——

《正确看待和使用
“不粘人”干部》。
评论开头特别引

出习近平总书记离开上海到中央工
作后，在一次聊起对上海干部的评价
时说，上海的干部“不粘人”。意思是
说，不会谄媚地“贴近”领导、拼命地

“巴结”领导，而是比较务实。这句评
价，既是对上海干部的肯定和鼓励，
也明确了一种重实干、重实绩的选人
用人导向（据《学习时报》）。

笔者十分赞成这种导向。只有干
部们都重实干、重实绩，我们的各项
工作才能扎扎实实地推进，人民的急
事难事才能一件件地解决。但在实践
中也发现，如果你是或愿意做“不粘
人”干部，得有充分的思想准备，就是
可能会吃点亏。

现实中，我们会遇到这样的干部

——他们跟领导和同事的关系，简简
单单，清清爽爽，干干净净，明明白
白，对领导不“贴靠”、不“巴结”，对同
事不拉拉扯扯，不搞小圈子，平日里
埋头干事、不会来事。这样的干部，不
仅是一种好的性格，更是难得的高尚
品格。

如果运气好，这种“不粘人”干部
的上级，恰好也是或大多数是“不粘
人”的，那么他就省心了，只要用心把
该做的事做好，不必花心思去动别的
脑筋，就能得到理解和支持，受到肯
定和重用。反之，如果“不粘人”干部
的上级，既喜欢“粘人”又喜欢“人
粘”，那么他就麻烦了。你做了很多工
作，上级视而不见、听而不闻；你对工
作很有见地和水平，他们不以为然；
群众对你的工作和为人很肯定，他们
甚至心生妒忌，千方百计贬低你甚至
打压你。而另外一些挺会“粘人”的干
部，则顺风顺水、事半功倍——没做
什么好事，甚至还干了不少损人利
己、损公肥私的错事坏事，却照样平
安无事，说不定还能获得表彰奖励、

提拔重用。在这种环境中工作，“不粘
人”者吃点亏，那是正常不过的事。

遇到那种让人吃亏的环境，“不
粘人”的干部，应该怎么办呢？有的可
能感到委屈，情绪失控，信心归零，无
所作为了。有的可能会向“会粘人”的
干部学习，努力成为“会粘人”的人。

“粘人”的那一套手法，其实并没有多
少科技含量，真的想学，也是学得会
的。有的则初心不改，意志坚定，不为
歪风邪气所惑，不为蝇头小利所动，做
出了一番成绩，活出了一道风景，最终
获得群众的公认——当然这是最好的
选择。因为只有这样，正气才能战胜邪
恶，“不粘人”的队伍才能不断壮大，

“会粘人”的队伍才会日渐萎缩。
本文的标题，原来是《“不粘人”

干部得吃点亏》，行文至此，才觉得
“亏”字之前应该加一个形容词“小”，
就成了现在的样子。因为，与国家事
业兴旺发达和自己堂堂正正做人的
目标相比，提拔得慢一点，工资少拿
那么一点，既不影响一日三餐，更不
会有问心有愧之忧，至多只能算个

“小亏”。
我把那篇《正确看待和使用“不

粘人”干部》的评论在朋友圈转发后，
收获了不少点赞和点评，其中两条评
论有点代表性，在这里向大家转述。
一条是位已退休的领导干部说的：

“理论上认可，做到甚难，‘不粘人’的
干部难生存。”看得出，这位老同志久
经沙场，心中似有难言之隐。一条是
名正在领导岗位上努力奋斗的年轻
人说的：“真正的‘不粘人’干部不会
觉得亏，对事业和生活始终感念、感
恩。”很高兴，这位年轻干部遇上了好
环境，但愿她一帆风顺。

以前的就让它过去吧，现在人们
祈盼的是：为了国家和人民的利益，
能让重实干、重实绩这样一种选人用
人导向被更多人接受，让我们所有干
部的全部精力，都用到为国家强大、
人民幸福这项崇高而又艰辛的事业
上——我们面前要做的事实在太多，
很多干部恨不能有分身之术，怎么还
能把心思分散到那些乱七八糟的琐
屑杂事上去呢。

“不粘人”的干部得吃点小亏

凌 波

“中国第一展”广交会上，宁波贝发
集团展示了一款新奇特展品：AITOP全
慧通智能笔本。它通过自行开发的App
与智能本、智能笔配合使用，可以实现
纸屏同步、笔迹回放、手写识别，甚至智
能翻译、录音，调整笔迹颜色、粗细，分
享等功能，受到参会者追捧。

传统制笔行业似乎已遇“天花
板”，玩不出新花样，贝发硬是蹚出了
一条新路。在数字化时代，形成了“一

支笔、一条链、一个平台”的发展模
式，使一支小小的笔，拥有了科技创
新、文化创新的内涵。

贝发的经验，给宁波制造业一个
重要启示：创新是制造业转型升级的

“牛鼻子”。只有把创新摆在制造业发
展全局的核心位置，才能不断提升供
给体系的质量效益。

市场、成本和资源条件的变化，
使我国制造业进入转型升级的关键
阶段，制造业的比较优势，从成本竞
争优势向创新和效率优势转变，发展
面临着一系列新机遇和新挑战。

目前，居民消费需求正处于从量
到质的升级，消费需求多样化，对消
费品及服务的种类、品质、安全、效能

等方面的要求不断提升，而制造业低
端供给过剩与中高端有效供给不足
并存。就此来说，制造业转型升级、高
质量发展任重道远。

没有落后的产业，只有落后的
技术。抓制造业创新，不能只盯着新
兴产业，传统产业依旧大有作为。持
续深化供给侧结构性改革，推动传
统产业数字化、智能化、网络化、绿
色化转型，推动互联网与制造业的
深度融合，将为制造业转型升级打
开更加广阔的空间。

宁波制造“旧枝发新芽”贵在创新

郑建钢

山姆会员店的生鲜货品很
受欢迎，有不少人通过代购来购
买山姆店的生鲜货品。代购的存
在既让一些消费者获得了便利，
也引发不少争议。事实上，山姆
代购业务已在网上公开化。记者
在淘宝上搜索“山姆代购”，就跳
出了数千个页面，涉及全国各地
的山姆会员店，代购的品类以生
鲜和现场制作的食品为主（10
月 19 日《宁波晚报》）。

会员制超市属于舶来品，还
是新生事物。像山姆会员店，经
营比较独特，实行的是会员制，
只有额外付出 260 元购买了会
员资格，才能进店消费，不是会
员是不能进入店里购物的。

山姆会员店的主要特点是商
品量大，折算起来商品的单价比
较实惠。比如，瑞士卷68元一盒，
一盒足足有16个；常年的断货王
小青柠汁饮料，32.8元两瓶一升
的，推车上几乎每人两提；美式烤
鸡，奥尔良口味，39.80元一只，每
天一开卖，很快就会售空……

因为会员卡不便宜，山姆只
能是部分消费者的购物场所，再
加上许多商品限量供应，许多有
经营头脑的人开设了代购业务。
代购当然不是做好事，是要收取
一定费用的。比如，东北某地一
家私人经营的超市，兼营山姆代
购，凡山姆限购的商品每件加收
8元，不限购的商品加收5元，如
果买五件以上打九折；另外再加
上打折卡优惠券、抵价现金券之
类的赚头，如今其每个月的收入

已经突破万元。
代购群的频繁出现，不是一

种正常现象。由于代购微信群是
山姆店的内部员工组建的，通过
内部信息让代购处于特殊地位，
购物信息灵通，购物渠道畅通。
普通会员很难买到的商品，会频
繁出现在代购群里；普通会员购
物有限制，而代购人员能经常购
买大量的限购商品；购买大量限
购商品的代购可以不从普通收费
口结账，省去了排队的麻烦……
凡此种种，对其他会员来说，显失
公平。

说代购群是否涉嫌侵害正
常会员的权益，答案是肯定的。
一方面，代购涉嫌垄断紧缺商
品，造成紧缺的假象，扰乱了正
常的经营秩序；另一方面，部分
代购拉帮结派、尔虞我诈，有共
同利益的一起垄断商品，看着不
顺眼的立马踢出群，妨碍他人选
购商品，影响购物体验。

既然实行了会员制，收取了
会员费，超市就应该秉持公平公
正的原则，保护每一位会员的合法
权利，决不能厚此薄彼，对批量大
的代购网开一面，让其享受超会员
待遇，对于其违规行为睁一只眼闭
一只眼；而对其他普通会员漠不关
心，对其意见和建议充耳不闻。试
想，有的代购可以提供小青柠汁饮
料200提，这相当于100个普通会
员一天的限购量，远远超过了代
购本人的消费需求，显然不是一
种正常消费。超市对这样的代购
应该加强管理，进行必要的限制，
以便让更多的会员可以随时买到
他们所需要的商品。

会员制超市不该厚此薄彼


